

A1496 (A1494 A1495)

11/09/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 11-09-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señorías, hoy, 11 de septiembre, creo que es necesario reiterar la solidaridad incondicional con las víctimas del atentado de hace un año, que es necesario reiterar la amistad con Estados Unidos como nación y que es necesario reiterar el compromiso absoluto de la lucha contra el terrorismo de todos los países democráticos

En las últimas semanas, Estados Unidos ha anunciado un posible ataque militar a Irak por el incumplimiento de diversas Resoluciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. No hemos escuchado cuál es su posición; tampoco hemos sido consultados. Esto último nos sorprende mucho menos, señor Aznar. Por eso le quiero preguntar hoy cuál es la posición de su Gobierno ante la iniciativa del señor Bush.

Presidente.- Señoría, el Gobierno desea agotar todas las vías de persuasión en relación con la crisis de Irak; pero también desea afirmar, con toda claridad, que lo importante y lo determinante es terminar con la amenaza que el terrorismo supone para todos.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, la verdad es que esta última afirmación es compartida y aporta poco nuevo al debate que tenemos en estos momentos.

Yo quiero que conozca cuál es nuestra posición. Nuestra posición es que la lucha por eliminar la proliferación de armas destructivas es un objetivo esencial hoy; que hay que obligar a Irak que deje a los inspectores entrar con libertad; que es imprescindible mantener el espíritu de la coalición internacional contra el terrorismo; que una acción unilateral que divide a Europa, a países como Rusia y al mundo árabe moderado no es una acción inteligente. La mejor forma para luchar por la seguridad es unir a todos los países democráticos. Cuantos más países unidos, menos terrorismo.

Y al día de hoy, señor Aznar, lo cierto es que esos pasos no se han dado. Hay que buscar el gran consenso internacional y el gran consenso nacional en esta materia. Por eso le exijo que consulte en esta Cámara cada paso que pueda dar en nombre de España

y de los españoles. Sabe que el Grupo Socialista está siempre dispuesto a hablar, pero de antemano le digo cuál es nuestra posición: no vamos a respaldar que su Gobierno apoye la implicación de España en una acción militar unilateral de Estados Unidos contra Irak si no hay un respaldo del Consejo de Naciones Unidas y de la Comunidad Internacional democrática.

Ésa es nuestra posición. Debería de ser, creo, la posición que defienda día a día con esfuerzo su Gobierno.

Presidente.- Señoría, hace un año, efectivamente, aproximadamente a estas horas, hubo unos ataques, no solamente contra los Estados Unidos, sino contra todo el mundo libre. La Cámara acaba de recordarlo muy acertadamente.

Ese ataque, efectivamente, fue un ataque inesperado, prácticamente inverosímil para muchos; pero es una demostración de lo que se puede esperar del terrorismo y a dónde es capaz de llegar el terrorismo. Y ante eso, Señoría, debemos prepararnos.

Lo que no es inesperado ni es inverosímil es que el régimen iraquí desde hace tiempo intenta por todos los medios proveerse de armas de destrucción masiva y ha dado cobertura al terrorismo. España no puede ser ajena a ello, ni tampoco puede ser ajena a la lucha de quienes pretenden librar al mundo de ese riesgo. Nosotros estaremos siempre con aquellos que como nosotros y con nosotros luchan por la causa de la libertad y luchan contra el terrorismo.

El régimen iraquí está vulnerando sistemáticamente todas las Resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y son justamente las Naciones Unidas las que tienen que responder y las que tienen que reaccionar en esa materia. Es su responsabilidad y la responsabilidad del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, como ayer tuve la oportunidad de comentar con el Presidente de los Estados Unidos -- Señorías, tuve esa oportunidad de comentarlo; ya sé que hay conversaciones más interesantes, pero yo tuve la oportunidad de tener ésa ayer-- y tuve la oportunidad de fijar cuál es la posición en ese caso del Gobierno español.

Yo espero y deseo una Resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Y además le digo, Señoría, que creo que es posible y que muy probablemente tenga lugar. Pero le quiero decir que eso supone que tengan una actitud muy firme todas las democracias occidentales para que se sepa que el retorno de inspectores debe ser incondicional y que no puede haber ningún tipo de obstrucción para la eliminación de lo que significa una amenaza de utilización de armas de destrucción masiva. Quien defienda lo contrario tiene que decidir y tiene que decir si está dispuesto a esperar a que pueda surgir del terrorismo internacional o de otro país otro golpe, otro atentado sangriento, en cualquier parte del mundo. Lo tiene que decir.

Yo, Señoría, no diré eso. Diré que estamos al lado de los que quieren evitar amenazas para el mundo. Y espero, efectivamente, que eso sea la responsabilidad de todos con el amparo del Consejo de Seguridad.